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CRER NA CARIDADE PARA VER A SALVAÇÃO 

 

A narrativa que testemunha a morte e a ressurreição de Lázaro (evangelho) 

traz uma dinâmica presente também em outras partes da literatura joanina: a relação 

entre o ver e o crer. Jesus, com seus ensinamentos e seu modo de proceder, despertou 

nas pessoas certo interesse e curiosidade (cf. Lc 9,7-9; 19,3; Jo 12,20-21), levando 

uma parte delas a despertarem a fé. Assim ocorre após a ressurreição de Lázaro, 

quando “muitos dos judeus que tinham ido à casa de Maria e viram o que Jesus fizera, 

creram n’Ele”. Temos aqui uma primeira dinâmica: ver para crer. Essa é uma maneira 

importante para despertar a fé, portanto, não podemos negar sua validade. Pensemos, 

por exemplo, no testemunho dos cristãos, que pode suscitar a fé naqueles que ainda 

não conhecem o Cristo. Afirma a Primeira Carta de João na primeira leitura: “Nós 

vimos e damos testemunho, que o Pai enviou o seu Filho como Salvador do mundo”; “Nós 

conhecemos o amor que Deus tem para conosco, e acreditamos n’Ele”. 

No entanto, Jesus nos convida a darmos um passo a mais: crer para ver. É o que 

Ele expressa para sua amiga Marta: “Não te disse que, se creres, verás a glória de 

Deus?”; e também para o apóstolo Tomé em outro contexto: “Porque me viste, creste? 

Felizes os que não viram e creram!” (Jo 20,29). A fé é dom do alto, para o qual devemos 

estar abertos. Se nutrirmos esse dom em nosso coração, ficaremos habilitados para 

ver mais e melhor, além disso, mesmo que a razão dê condições para intuirmos a 

existência de Deus, a experiência com Ele nós a realizamos somente pela fé. 

 
1 Homilia proferida na Comunidade São Lázaro (Santa Cruz dos Lázaros), Paróquia São João Batista, em 13 de 

dezembro de 2022. 



Na primeira leitura, ouvimos ainda: “Ninguém jamais viu a Deus”. Porém, “se 

nos amarmos uns aos outros, Deus permanece conosco e seu amor é plenamente 

realizado por nós”. A chave para enxergar a realidade com as lentes da fé é a caridade. 

Quando apostamos no amor, lançamo-nos em direção a Deus, pois essa é sua essência. 

Se nos amarmos uns aos outros, estaremos imersos numa experiência que nos levará 

a Ele, mesmo que nossa consciência em relação a isso não esteja tão clara como 

poderia. Se não experimentamos a caridade de um modo ou de outro, então, 

dificilmente contemplaremos a glória de Deus. Na certeza de que o Senhor nos ajuda, 

peçamos-Lhe a graça de, mais do que ver para crer, crer para ver: um mundo mais 

próximo do que Ele deseja; um mundo encharcado de esperança, apesar de todo o 

mal; um mundo cuja caridade é seu fundamento último. Quem acredita no amor verá 

a salvação! 
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 Senhor Jesus Cristo, que nos chamastes a crer para ver, concedei-nos o dom da fé para 

enxergarmos que, fora da caridade, não há salvação. Vós, que viveis e reinais com o Pai, na unidade 

do Espírito Santo. 


